



Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire  
Association à statut consultatif ECOSOC à l'ONU  
9 rue Dulcie September - 93400 Saint-Ouen  
Tél. 01 40 12 09 12 - Courriel : national@mvtpaix.org  
www.mvtpaix.org

## **50 ans après les accords d'Helsinki : pour la paix en Europe il faut préserver l'esprit d'Helsinki**

À l'occasion du 50e anniversaire des accords d'Helsinki, le Mouvement de la paix, qui rappelle sa condamnation de l'agression de la Russie contre l'Ukraine, dénonce aussi les fausses solutions dont la promotion est assurée par exemple par l'Otan et quelques autres dirigeants du monde à savoir que la sécurité du monde et de l'Europe résiderait dans la militarisation à outrance du monde et de l'UE.

Le Mouvement de la paix rappelle l'importance de l'esprit d'Helsinki, basé sur le dialogue et la coopération, pour construire et garantir la paix en Europe et dans le monde. Il estime qu'il faut agir pour construire une sécurité européenne basée sur les principes actualisés qui ont prévalu pour la mise en place des accords d'Helsinki en 1975 en pleine guerre froide. L'OSCE\* constitue toujours le cadre pertinent pour construire la paix en Europe mais aussi pour une issue politique et diplomatique à la guerre en Ukraine dans le cadre du respect de la Charte des Nations Unies.

Le Mouvement de la Paix se réjouit de la déclaration du Pape Léon 14 qui a déclaré que « *50 ans après la signature de l'acte de final d'Helsinki, il est plus que jamais essentiel de préserver l'esprit d'Helsinki et de persévérer dans le dialogue, de renforcer les coopérations et de faire de la diplomatie le moyen privilégié pour prévenir et résoudre les conflits* ».

Le Mouvement de la Paix va participer dans quelques jours à la conférence internationale contre les bombes A et H à Hiroshima et Nagasaki à l'occasion de la commémoration des bombardements atomiques des USA sur ces 2 villes en 1945.

A cette occasion Le Mouvement de la paix, au-delà de l'exigence de l'élimination totale des armes nucléaires « qui sont illégales, dangereuses, coûteuses, militairement inutiles et moralement inadmissibles », interviendra pour développer l'idée que l'esprit d'Helsinki doit prévaloir tant pour l'Europe que pour d'autres régions du monde et en particulier pour l'espace indopacifique. En effet dans cet espace où la militarisation se développe dangereusement, la paix ne peut se construire, qu'en faisant prévaloir le dialogue pour trouver des solutions diplomatiques.

Enfin le Mouvement de la Paix rappelle qu'il demande avec d'autres, qu'une conférence pan-européenne pour une sécurité commune en Europe soit proposée par la France lors de la prochaine assemblée générale de l'ONU en septembre 2025.

**Saint Ouen Le Mouvement de la paix- le 31 juillet 2025**

- L'OSCE <https://www.osce.org/fr/>